人阪城公園にて(3/22

キッズブースDAY

News Letter

Vol.65 2024.7.17

アソビノトビラ

「フリースクール」という言葉が広く知られる ようになり、不登校の子が日中に通う場所も増え ています。しかし、ひとくちにフリースクールと いっても、その実態はさまざまです。理念や目的 をはじめ、教科学習メイン、体験学習メイン、カ リキュラムを定めている、子どもといっしょにス ケジュールを決める、時間割が決まっている、決 まっていない……などなど。

フォロのこれからを考えるにあたり、今までど のようなフリースクールを運営してきたのか、あ らためて考えると、まず安心して居られること、 それから子どもの意志が尊重されること、子ども たちが自主的におこなうことを、できるだけ大切 にしてきました。フォロへの入会、通う日や時 間、企画の内容、何がしたいかしたくないか、子 どもと話して活動をつくってきました。

このような考え方は、学校に行く行かないに関 わらず、子どもが育つのに大事なことではないで しょうか。それを別の観点から端的にあらわすと 「あそび」という言葉に紐付けられるように思い ます。

あそびは、誰かにさせられることはなく、自分 がやってみたいと思ったことを、思いつくまま に、とりあえず、とことん、思いきり、じっくり と、あるいは誰かといっしょに、やってみること ができます。端からみると理解にしくいことで も、その内面で何が起こっているのかは、はかり しれません。フォロがやってきたことを捉えなお し、今後につなげていくために、「あそび」を打





ち出してみるのはどうだろうかと考えています。

そのステップとして、昨年度からおこなってい る「フォロであそぼう」を、今年度は積水ハウス マッチングプログラムの助成をいただき、参加費 無料で開催します。前回同様、フリースクールの 会員でなくても親子で、それからフォロの卒業 生も参加できるので、ぜひホームページなどを チェックしてみてください。今後もフォロを応援 していただけましたら幸いです。 (中嶋千賀)

フリースクールより

●フリースクール合同演奏会

フリースクールはらいふの呼びかけで、尼崎で 開催された演奏会に行ってきました。参加したの は、はらいふのほかに、デモクラティックスクー ルまっくろくろすけ、フリースクール ForLife、 そしてフォロ。音楽って不思議です。演奏する人 もしない人も、音に包まれ、揺さぶられ、体も心 も動きます。シャウトし、ギターをかき鳴らし、 ドラムの振動が床からも伝わる。聴いているだけ で、何かが解放される感がハンパなかったです。 陳腐な言い方ですが、ほかに言いようがないので 許していただくと、ほんとうにみんな輝いていま した。フォロを卒業した OB・OG が人前で立派 に演奏したり歌ったりしたときは、何年にもわ たってフォロでお昼ごはんをつくってきてくれた ボランティアの〇さんは「泣ける」と感無量。 すばらしい一日でした。企画してくれたみなさ ん、演奏してくれたみなさん、物品販売をしてく れたみなさん、この日ここに集まったみなさん、 ほんとうにありがとうございました。

● Q'sKitchen キッズブース DAY

フォロは、もりのみやキューズモール BASE で定期的に「Q'sKitchen キッズブース DAY」というイベントを開催させていただいています。小さな子どもが遊べるブースを出して、親子で立ち寄ってもらい、地域の子育て支援情報を持ち帰ってもらおうという企画です。5月30日、はじめてフリースクールのメンバーがブースで接客のお手伝いをしました。少しずつお客さんが増えるにつれ、メンバーたちの接客も、あっというまに上手になり、あまりの接客レベルの高さに混乱したスタッフY(私)が「え、何か接客経験あるん?」と中3のMちゃんにたずねると、「そんな経験はないけど小さい子が好きだから」と爽やかに応えてくれました。



フリースクール合同演奏会(6/1)

●国旗弁当

ある朝、「日の丸弁当のように、世界の国旗の 弁当をつくってみたい」とSくん。発想の柔軟さ に驚きながら、スタッフYは、その企画の大人担 当を実習のNさんに全振り。気の毒に思ったス タッフHのサポートを得つつ、第1回国旗弁当は 大盛況でした。第2回の予定は暴風雨でフォロが お休み。「負けるもんか!」と食材を冷凍し、満 を持して挑んだ延期日、スタッフHに別のタスク が発生し、急きょスタッフYとすることに。が、 二人の緊張が功を奏したのか、ふつうにおいしい 国旗弁当ができたのでした。2回合わせてつくっ た国旗はドイツ、ベルギー、イタリア、アイルラ ンド、リトアニア、リビア、ミャンマー、北マケ ドニア、ポーランド、モナコ、ハンガリー。みな さん、国旗わかりますか?(私はもう忘れました $(\land \land;)$ (湯上俊男)

フォロまつり

10月13日(日)、今年もフォロまつりを開催します。内容は構想中なので、ご興味ある方はとりあえず日にちを空けておいて下さい! また追ってX(旧twitter)などで決まったことは告知するので、情報を知りたい人はフォローしといてくださいね~。

OB・OG ウィーク

8月19日~23日をOB・OGウィークとします。フリースクール・フォロの卒業生で遊びに来たい人は、その期間で予約の連絡をくださいね。期間中、ひとり1日まで。参加費は800円です。

今日も畑にいます

--おむすび農園からの手紙--

私と次男は、毎朝、大和川を渡ったところにある2カ所の畑へ通っている。栽培主任の次男が2月から順次種まきし、部屋やベランダで大事に育てたトマト、ナス、キュウリ、ズッキーニ、マクワウリ、万願寺唐辛子、玉造黒門白瓜などの夏野菜の苗が実をつけるようになった。

次男がとくに力を入れているトマトは7品種100本が生き残った。5月に定植し、支柱を合掌造りに設営し、生育に合わせて脇芽を取り、「誘引」(伸びるツルを麻ひもでくくりつける)が欠かせない。

実が大きくなると「雨にも負けず、風にも負けず」の気持ちになる。いつもうどん粉病で悩まされるキュウリの仕立てを、今年は次男の発案で子づるを伸ばして管理するネットを設置したため、今のところ病気は発生していない。すばらしい!

ズッキー二は人工授粉が必要で、雄花と雌花の花びらが開いているときに、雄蕊の花粉を雌しべに直接つける。花が開いているのは朝9時ごろなので、遅くなると閉じて受粉できない。また双方が開いているかのタイミングもある。野菜それぞれに個性があって世話の仕方がちがう。教科書はあっても毎日の観察が大切なのだ。

4年前に新たに借りた第二農園(藤井寺市)は 1600 ㎡あり、草刈りや耕す作業がたいへん。当 初、山下耕平さんが呼びかけてくれて「なるにわ」のメンバーがクワやホーで「開墾作業」を手伝ってくれた。トラクターで荒地を耕作してくださった七彩ファームの川崎裕子さんの助力も忘れられない。

1年目はクワ1本で次男が畝づくりをしたが、 それを見たお向かいでコメ作りをされている地元 の方が耕運機を貸してくださることになるとい う、思いもかけないご厚意があった。

昼ご飯は、畑近くにあるスーパーのフードコー



おむすび農園2

トで。先日、顔見知りになったレジ係の女性から 「この前、畑で見かけましたよ」と話しかけられ てびっくり。うれしい出来事だった。

現在、自宅の玄関や廊下には収穫カゴに山積みになったジャガイモがあふれている。収穫した野菜は、定期的に購入してくれるゲストハウスや友人知人へ宅配、予約販売を取り扱ってくださるハンドメイドの店や、直売の場を企画してくださるクリニックなどもある。また、ときには畑での現地販売もする。人通りが少ない場所だが車を停めて買ってくれる人がいる。畑の体験や援農してくれる友人知人も、ときどき顔を見せてくれるのもうれしい。初めての人も大歓迎。

以上が高校3年進級時(1997年)に登校拒否して、その後中退した次男と私の現在の日常だ。次男は「なるにわ」にも、ほかの「居場所」というところにもご縁がなかった。ある集会で「息子さんにとって畑が居場所や」と助言してくれた人がいた。なるほど、そう考えたらええんか。

5月~6月にサツマイモの苗つるは昨年の2倍を植えつけた。「秋には現地で有料の芋掘り体験イベントをしよう!」とめずらしく二人の意見が一致した。(山根節美・フォロNPO会員)

おむすび農園 1:大阪市平野区長吉川辺 おむすび農園 2:藤井寺市津堂 3 丁目

生産者:山根節美、山根剛志 連絡先:090-7091-6312(山根)

総会のご報告

6月9日、第23回通常総会を今年も無事に開催できました。

昨年度も大小さまざまなご寄付に支えられましたが、100万を越すご寄付を2件いただいたことが、とりわけ大きな支えとなりました。

この1年半ほど理事会では、フォロが今までやってきたことを大事にしながら、フリースクールを事業として成り立たせるためには、どのような道があるのかを考えてきました。

残念なことに近年、支援会員数や小口のご寄付については減少しており、広く支援していただけるよう公益性を訴える工夫が必要となっています。そのようなこともあり、キーワードとしてあがっているのが「あそび」のほか「体験」といった言葉です。まだ具体的な体制はみえていませんが、引き続き議論を重ねていきたいと思います。また、今年度中に新規スタッフ 1 名の採用を目指しており、労務環境の改善に取り組みはじめるとともに、この数年おこなえていなかった研修なども年間で計画を立てています。

2023 年度収支計算書

以人	
事業収入	4,870,224
NPO会費・支援会費	267,057
受取寄付金	1,957,058
特別寄付金	2,077,941
助成金	800,000
収入合計	9,972,280
支出	
人件費	5,899,566
通信費	110,141
旅費交通費	284,120
地代家賃	934,000
水道光熱費	102,892
その他販管費	140,058
管理費	191,235
支出合計	7,662,012
差引	2,310,268

※くわしい財務諸表はHPに掲載しています。

スタッフ(養成期間あり)募集してます!

2024年度中に1名のスタッフ採用を予定していま

す。そこで、養成期間ありの募集を始めました。詳細はHP(右QRコード)をご参照ください。



ください!

- ・お菓子類
- ・掃除機、カホン
- ・図書カード、バドミントンのシャトル
- ・マンガ『スラムダンク』21巻~最終巻
- ・郵便書簡、切手、A 4コピー用紙、A 4カラー用紙、 単3・単4電池
- ・トイレ洗剤、トイレ掃除シート、トイレットペーパー
- ・ティッシュ、ゴミ袋 (45L)、紙コップ、スリッパ、防音マット etc...
- ・ベースアンプ、不要になったスマホやタブレット、プレス テ5本体、プレステ5ゲーム「ゴートシミュレーター3」、 switch「人生ゲーム」、ベイブレード X スターター4種 セット、エクストリームスタジアム BX-10、10 禁止エアガ ン、ポケモンカードスタートデッキ (新しいの)

いつも、この欄に「ください!」とお願いすると、いろんな方が物資を届けてくださり、ほんとうに助かっています。 お金だけではなく支えていただいていること、ありがたいかぎりです。感謝申し上げます。

Foro News Letter 第65号

発行日 2024年7月17日 発行者 特定非営利活動法人フォロ

発行者 特定非営利活動法人フォロ 〒 537-0025 大阪市東成区中道 1-3-43 Tel 06-6720-8100 Fax 06-6720-8101

E-mail: <u>info@foro.jp</u>
URL <u>http://foro.jp</u>

郵便振替口座 00900-1-25564 加入者名 特定非営利活動法人フォロ

ゆうちょ銀行 〇九九店(ゼロキュウキュウ店)

口座番号: 当座 0025564

名義:特定非営利活動法人フォロ